



*Al parecer cables estaban bajo la altura permitida*

## Camión arrasó con tres postes en el centro de Puerto Varas

Pág. 3



INDAP  
ExpoMundoRural2019  
LOS LAGOS

14 al 17 de febrero - Frutillar  
Costado nueva Biblioteca Municipal - Entrada Liberada

## Sobre camión que arrasó con cables

El día de ayer un camión cargado con maquinaria pesada que transitaba por las calles del centro arrasó con cables eléctricos y postes de luz dejando a todo el centro sin energía y a los puertovarinos con una sensación amarga que va más allá del accidente que por milagro no tuvo consecuencias mayores sobre peatones o vehículos que circulaban en ese momento. Lo que ocurrió en calle Del Salvador tiene un simbolismo potente que nos cuenta de cómo definitivamente se ha cercenado cualquier hilo que pudiese seguir conectando a las actuales autoridades municipales con la ciudadanía.

Si bien esta apatía y desidia municipal ha estado a la vista de todos, el camión se llevó lo último que podía haber quedado en pie de esa confianza que muchos pusieron al momento de elegir a los actuales líderes que debiesen velar por nuestros intereses y por un desarrollo armónico de nuestra ciudad. Una gestión que se ha desarrollado entre cuatro paredes con absoluto desprecio hacia el sentir ciudadano y que parece más bien concentrada en facilitar la vida a quienes han decidido repartirse nuestra ciudad como un botín de guerra, una banda de especuladores inmobiliarios y empresas constructoras que han llevado adelante sus proyectos sin ninguna contemplación, perturbando la vida diaria de nuestra gente, utilizando espacios públicos para mover sus maquinarias y sus kilos de concreto, talando bosque nativo en sectores rurales y atropellando con la prepotencia que sólo autoridades cómplices pueden entregarles. La misma prepotencia con la que un camión cargado con maquinaria circula por las estrechas vías del centro cruzando como caballo desbocado el centro de nuestra ciudad.

El camión arrasó también con esos cables colgantes, símbolo de la soberbia y desprecio hacia la ley que en su minuto gracias a gestiones de un ciudadano puertovarino empoderado, había ordenado su despeje inmediato. No sólo por embrutecer nuestras calles y entorno, sino por el peligro inminente que colgaba constantemente sobre las cabezas de hombres mujeres y niños que circulan por las vías de Puerto Varas. Pero nuestras autoridades parecen vivir en un mundo paralelo, donde las leyes vigentes son sólo un obstáculo que no comulga con su código interno que todos desconocemos o que solamente sospechamos, donde el todo vale está a la orden del día, donde los ciudadanos somos presencias molestas, como moscas que aletean sobre un banquete al que no han sido invitadas. En este banquete si están sentadas las empresas constructoras que venden sueños y calidad de vida en UF, que adornan con palabrería sustentable sus proyectos añejos y violentos, prometiendo lo que ellos mismos se están encargando de destruir.

El camión se ha llevado los cables que nuestro municipio se niega a sacar, pero el camión también nos ha atropellado a todos nosotros que ahora nos levantaremos con más fuerza que antes para defender nuestro hogar del saqueo exigiendo el respeto que merecemos y que Puerto Varas merece.

**Raffaele Di Biase Cuomo**  
12.638.137-9

# MECÁNICA SIMPLE

## Impulso

En estas columnas he predicado urbi et orbi (acordémonos que El Heraldo Austral se distribuye en lejanos Puerto Octay y Fresia), que el vendedor de un auto usado no debe entregarlo físicamente hasta que el comprador pague en el banco el impuesto a la compraventa y lleve el comprobante al Registro Civil. Antes de completar ese trámite, el auto sigue a nombre del vendedor, a quien se presume responsable por cualquier mal actuar en que tenga parte el auto.

En una reciente transacción en la cual una compraventa vendió el auto de una cliente nuestra, hizo entrega inmediata del vehículo antes de siquiera llegar las partes al Registro Civil. ¿Por qué? y ¿como se salvaguardaron los intereses de la vendedora?

He recomendado también frecuentemente, otros dirían ad nauseam, que antes de comprar un vehículo, se debe llevar a un taller para detectar problemas que puedan hacer no aconsejable la compra o necesaria una rebaja en el precio.

Nuestro taller tiene un extenso protocolo de inspección para vehículos usados, pero son rarísimas las ocasiones en que alguien pide ese servicio antes de comprar

un auto.

Detrás de estos fenómenos, se asomaba una hipótesis: algo causaba una necesidad de velocidad por sobre la prudencia.

Consulté al dueño de la compraventa qué incidencia tenía, perdónenme la expresión, la "calentura" en la compra de autos. Usó una palabra más elegante, impulso, y, para él, representaba el 80% de la decisión de compra.

La Real Academia define impulso como "fuerza que lleva un cuerpo en movimiento o en crecimiento", pero es otra la definición que aquí nos interesa: "deseo o motivo afectivo que induce a hacer algo de manera súbita, sin reflexionar".

La compraventa, que funciona muy bien, se adapta con realismo a las decisiones basadas en impulso, evitando que atrasos en realizar los trámites hagan tambalear la venta. Usa una serie de poderes y declaraciones firmadas que evitan a las partes tener que juntarse en la notaría o el Registro Civil. De esa forma, una vez verificada la recepción satisfactoria de los fondos del comprador, éste puede cumplir su anhelo de llevarse inmediatamente el vehículo objeto del impulso.

Esta práctica lección en psicología de la compras

nos sirve para entender la importancia de lo impulsivo. Pero estas columnas quieren potenciar nuestro lado reflectivo: el olvidado 20%.

Los dejaré con un ejemplo de las bondades del actuar racionalmente: una cliente nos trajo un Volvo XC90 de muy buen aspecto para una revisión pre-compra. Le detectamos problemas en la cremallera de dirección y en otros componentes del tren delantero que le hubiesen costado más de 2 millones de pesos en solucionar. No compró el auto.

En un mundo materialista en que se apela y vende a los sentimientos y deseos, termino esta homilía automotora concluyendo que quien reflexiona racionalmente tiene una amplia ventaja sobre el impulsivo.



**Thomas Poulos**  
ExpressAuto  
Salida Puerto Varas  
hacia Alerce  
fono 652232373  
thomas.poulos@expressauto.cl

**El Heraldo Austral**  
...nuestro diario, nuestro patrimonio  
Fundado el 9 de Septiembre de 1951

Directora Ejecutiva  
Paola Alvarez B.

Gerente Comercial  
Gustavo Gálvez M.

Editora  
Paola Alvarez B.

Colaborador  
David Leal

Diagramación  
Carlos Gómez

Jefe de Taller  
Nelson Loaiza

Distribución  
Miguel Filoza

Fono: 65-2752766  
prensa@eha.cl  
www.eha.cl

Dirección  
Itata 1109 - Puerto Varas  
X Región Chile

Jueves 14 de Febrero de 2019

**Al parecer cables estaban bajo la altura permitida**

## Camión arrasó con tres postes en el centro de Puerto Varas

Dejó a la mitad del centro sin energía hasta las 19 horas

Cerca de las 07:00 hrs. de ayer miércoles, un camión que cargaba maquinaria pesada, pasó a llevar cables de suministro eléctrico y de telecomunicaciones en el centro de Puerto Varas, lo que ocasionó la caída de tres postes del tendido eléctrico.

A esa hora resultaron 884 clientes de la comuna lacustre sin energía. De esta forma las brigadas de la empresa eléctrica Saesa, se hicieron presentes en el lugar para trabajar en la contingencia, constatando que se trataba del daño a dos postes de media tensión y uno de baja tensión, a lo que se suma el daño en

las líneas eléctricas.

El accidente dejó a 240 clientes de la zona céntrica sin energía durante toda la jornada, además, Carabineros -para salvaguardar la seguridad - mantuvo cerrada calle Del Salvador entre San Francisco y Santa Rosa y calle San Pedro hasta San José, debido a los trabajos que brigadas de Saesa llevaron a cabo durante toda la jornada.

### El Problema de Los Cables

La comunidad viene reclamando hace tiempo la necesidad de sacar la maraña de cables que cuelgan de



los postes de la ciudad, incluso hay un fallo de la Corte Suprema del 10 de Diciembre pasado que obliga al Municipio a sacar estos escombros aéreos, en el menor plazo posible, pero hasta el momento no se hecho nada.

Conversamos con los trabajadores del comercio del sector que fue afectado, y desde la tienda Rockford nos comentaron que "esta cantidad de cable ha estado de toda la vida y verano tras verano donde hay harto tráfico, no hay ninguna restricción a la circulación de los camiones grandes, y en menos de dos semanas esta esquina (Del Salvador con San Pedro) ha quedado cuatro veces

sin sistema, y nosotros trabajamos a comisión, entonces en la semana de mayor flujo de turistas pasa esto y nos afecta tremendamente".

La rápida labor de las brigadas de Saesa permitieron que el suministro eléctrico volviera a los clientes afectados a las 19:08 horas.

Desde la compañía hicieron una llamada a los conductores para que tomen las precauciones a la hora ir al volante, es decir que vean que sus vehículos tienen la altura adecuada para transitar en sectores urbanos para evitar accidentes como el de Puerto Varas, y que significan el corte de suministro eléctrico a veces por varias horas



CENA DÍA DE LOS

# Enamorados

**\$18.900**  
Por persona / Niños \$9.000

A partir de las 18:00 hrs.

## Menú:

**Cóctel de bienvenida**

**Entrada:** Causa de salmón ahumado - leche de tigre - Ensalada de la casa

**Principal:** Pescado a lo macho - Trilogía del Mar (Arroz con mariscos acompañado de ceviche y chicharrón de pescado) - Cordero acompañado de papas a la huancaína y vegetales salteados

**Postre:** Panna cotta de frutos rojos o Mousse de manjar

Informaciones y reservas: reservas@hotelesgreco.cl / F: 65 2 233388  
Calle Mirador 134, Puerto Varas / www.hotelesgreco.cl - www.restaurantelgreco.cl



CENTRO CIRUGÍA  
PLÁSTICA  
REPARADORA

## CONOCE NUESTRO NUEVO CENTRO DE ATENCIÓN



Clínica Universitaria Puerto Montt



Jorge Urenda Valdés, Cirujano Plástico de La Pontificia Universidad Católica de Chile cuenta con 10 años de experiencia y más de 4.000 Cirugías realizadas



Clínica Universitaria  
Puerto Montt

Bellavista 123,  
Puerto Montt

### OTROS CENTROS DE ATENCIÓN



CLÍNICA  
ALEMANA  
OSORNO



CLÍNICA  
PUERTO VARAS



CLÍNICA  
Puerto Montt  
REGIONAL

Whatsapp +56 9 9969 0400 - Calle Otto Bader 810, Puerto Varas - www.ccp.r.cl

## Vecinos de Los Muermos desarrollan acción ciudadana para el cuidado del medio ambiente mediante Fondos Segegob



Como una acción ciudadana concreta para el cuidado del medio ambiente y el Fortalecimiento colectivo de la organización social en torno a temas territoriales, fueron los objetivos que la directiva y los socios pertenecientes a esta unidad vecinal emblemática de la comuna de Los Muermos tuvieron en cuenta para ejecutar la iniciativa denominada "la limpieza comienza por casa", quienes obtuvieron recursos del Fondo de Fortalecimiento de la Seremi de Gobierno y que les permitió dotar a más de 70 familias de contenedores domiciliarios.

Así lo aseguró la Presidenta de la Junta de Vecinos 28 el Esfuerzo María Vidal, quien agregó que "nosotros vivimos en un barrio que se encuentra en un terreno bajo, tenemos un solo contenedor para más de 200 habitantes, sentimos los malos olores, el contenedor se nos hacía chico, la basura caía, lle-

gaban los perros y era un desorden. Entonces dijimos como directiva hagamos un proyecto que proteja el cuidado del medio ambiente y de paso nos ayude con el tema de la basura domiciliaria. Por eso desarrollamos esta iniciativa que nos permite ahora entregar a las familias de nuestro barrio sus propios basureros y bolsas de arrastre que le sirven mucho a nuestros adultos mayores que conforman nuestra comunidad".

Por su parte la Seremi de Gobierno Ingrid Schettino, quien participó de la entrega de estos recursos destinados en equipamiento comunitario señaló que "este es un proyecto que nace desde la propia iniciativa comunitaria con un nombre que llama a la acción la limpieza comienza por casa. Es sin lugar a dudas una muestra de que la comunidad cuando se organiza, se pone de acuerdo y genera proyectos con objetivos comunes,

pueden concretarse y así sucedió con esta iniciativa que por medio de los Fondos de la Segegob les permite cuidar el medio ambiente y ayuda a los vecinos y a sus familias de la comuna de Los Muermos con la problemática de la basura domiciliaria, especialmente en estas fechas de verano cuando las temperaturas suben".

La autoridad agregó finalmente que "el Gobierno de nuestro Presidente Sebastián Piñera está trabajando día a día en promover la participación ciudadana, con acciones colectivas que nazcan desde sus propios territorios para mejorar la calidad de vida de las comunidades pero también de su entorno. Es por ello que en nuestro

Ministerio se encuentra la División de Organizaciones Sociales, una unidad que este año generará diversos encuentros y capacitaciones en las distintas comunas de nuestra región dirigidas a la sociedad civil para tratar temas de interés comunitario".

La iniciativa desarrollada en Los Muermos es parte del proceso 2018 del Fondo de Fortalecimiento y este año, como ya se había adelantado desde Seremi de Gobierno, la convocatoria se iniciará en el mes de marzo ejecutándose el correspondiente calendario de postulación 2019, por lo que desde la Secretaría Regional Ministerial de Gobierno hacen un llamado a las diversas organizaciones de interés público que inicien el proceso de recolección de antecedentes para que postulen a los recursos que provienen del Gobierno y que son destinados a la promoción y fortalecimiento de las diversas organizaciones sociales que componen la Sociedad Civil en las 30 comunas de nuestra región.



## Creación de empresas creció 9% anual en la región de Los Lagos durante enero

Un total de 462 empresas se crearon en la región de Los Lagos durante enero a través del Registro de Empresas y Sociedades (RES) del Ministerio de Economía, más conocido como el portal online Tu Empresa en Un Día.

Este resultado implicó un aumento de 9,2% con respecto a enero de 2018 y de 31,6% en relación a diciembre pasado. Todo lo cual permitió alcanzar una nueva cifra récord de creación de

empresas a nivel local.

De esta manera, se han constituido un total de 20.367 empresas en la región de Los Lagos desde que se instauró el Registro de Empresas y Sociedades del Ministerio de Economía en mayo de 2013.

El ministro subrogante de Economía, Ignacio Guerrero, afirmó "estamos muy contentos por estos resultados. Las cifras nos muestran a los cientos de emprendedores e innovadores que están alcanzando sus metas con el apoyo de insti-

tuciones como Sercotec y Corfo y que, con sus creaciones y empuje, están contribuyendo al desarrollo de nuestro país".

Mientras, el seremi de Economía, Francisco Muñoz, agregó "recibimos con mucha satisfacción en nuestra Región de Los Lagos el último informe de creación de empresas de enero de 2019. Sin duda la batería de iniciativas del Gobierno de nuestro Presidente Sebastián Piñera, como la Ley de Pago a 30 días, el impulso a la productividad

y el emprendimiento, el impulso regional al ecosistema emprendedor, sumado al mayor crecimiento en los últimos 5 años, han tenido y seguirán teniendo impacto positivo en las micro, pequeñas y medianas empresas".

A nivel nacional, las empresas creadas tanto a través del sistema RES del Ministerio de Economía como del Diario Oficial durante enero totalizaron 12.159, reflejando un importante incremento de 15% en relación a igual mes de 2018 y de 23% en comparación con diciembre pasado.

De esta cifra total, el 80,1% de las nuevas sociedades se constituyeron a través del RES del Ministerio de Economía y el 19,9% restante por medio del Diario Oficial.

Jueves 14 de Febrero de 2019

## Se declaró Alerta Amarilla para la comuna Con sobrevuelo del Ten Tanker combaten incendio forestal en Puerto Varas

Serían 38 hectáreas involucradas en el sector de Alerce

En la jornada de ayer, Onemi declaró alerta amarilla por el incendio forestal que desde el pasado martes afecta al sector de Alerce Norte, en el Fundo Bellavista que se encuentra en la comuna de Puerto Varas, en el límite con Puerto Montt.

La información proporcionada por la Corporación Nacional Forestal (CONAF), a través de su plataforma SIDCO, indicó que el incendio forestal denominado "Camino La Colonia - Navegando el Futuro" se encuentra activo, consumiendo una superficie por confirmar de

38 hectáreas de vegetación en la comuna de Puerto Varas. Además, este incendio presenta cercanía a sectores habitados. Cabe señalar, que la simultaneidad de ocurrencia de incendios forestales, concentran los recursos de combate disponibles en la región.

En consideración a estos antecedentes, la Intendencia de la Región de Los Lagos en base a la información técnica proporcionada por CONAF y en coordinación con la Dirección Regional de ONEMI, declaró Alerta Amarilla para la comuna de Puerto Varas por incendio



forestal, vigente a contar de hoy (ayer) y hasta que las condiciones del incendio así lo ameriten.

Con la declaración de la Alerta Amarilla, se alistarán escalonadamente los recursos necesarios, en apoyo adicional a lo ya desplegado por CONAF, Bomberos y el Sistema Nacional de Protección Civil; para intervenir de acuerdo a la evolución del evento, con el objeto de evitar que éste crezca en extensión

y severidad, minimizando los efectos negativos en las personas, sus bienes y el medio ambiente.

De hecho, se utilizó el Ten Tanker que está estacionado en El Tepual en Puerto Montt para atacar este incendio, nave que está cargada con 36 mil litros de agua para combatir los incendios de las Regiones del sur de Chile, siendo El Tepual el único aeropuerto que cuenta con la capacidad de albergar este tipo de aviación.

## Seremi Medio Ambiente recibe expediente que solicita declaración del Río Maullín y Río Chepu como Santuario de la Naturaleza

Las solicitudes entregadas al Seremi de Medio Ambiente se enmarcan en el Plan Nacional de Protección de Humedales 2018-2022, que busca contribuir a detener el deterioro de estos ecosistemas y preservar su biodiversidad. En este establece una meta para la Región de Los Lagos de crear dos santuarios de la naturaleza: los ríos Chepu y Maullín.

El Seremi de Medio Ambiente, Klaus Kosiel explicó que entre los objetivos del Plan se destaca proteger la biodiversidad y los servicios ecosistémicos en áreas prioritarias de humedales; identificar con la información disponible, las áreas prioritarias de humedales a proteger por el Sistema Nacional de Áreas Protegidas (SNAP) en el mediano y largo plazo, a escala regional y nacional; Gestionar las solicitudes de creación de áreas protegidas, a objeto de someterlas a pronunciamiento del Consejo de

Ministros para la sustentabilidad.

Kosiel señaló que la propuesta de declarar Santuarios de la Naturaleza a los ríos Chepu y Maullín es generar una figura de protección para los humedales de ambos sectores "en este sentido estamos muy contentos del avance significativo que hemos tenido en esta materia que ha sido impulsada las mesas de Humedales de las provincias de Chiloé y Llanquihue. Con esto empezamos el proceso de análisis de los expedientes para posteriormente llevarlo al Consejo de Ministros para la Sustentabilidad y solicitar su pronunciamiento, queremos que esto sea el inicio de un proceso de protección de estos sectores para fomentar el desarrollo sustentable e integral para las próximas generaciones", señaló el Seremi.

La autoridad regional dijo esperar que este segundo semestre 2019 los expedientes puedan ser llevados al Consejo de Ministros para la sustentabilidad, lo que va a depender del análisis que se realice al docu-



mento, "dentro de la normativa hay que cumplir con ciertos elementos que deben estar a cabalidad, se debe tener la aprobación de los propietarios privados de los predios que estén incluidos en este santuario, es un proceso de análisis y posteriormente si está todo subsanado se lleva al Consejo de Ministros de sustentabilidad para buscar su pronunciamiento, el cual esperamos sea positivo por el beneficio de las comunas de Ancud, Maullín y toda la región de Los Lagos, finalizó el Seremi de Medio Ambiente.

Por su parte el Alcalde de Maullín, Jorge Westermaier dijo que este es un hito muy importante para la comuna, ya que se está cumpliendo un gran objetivo que vienen trabajando desde hace meses que es hacer el ingreso formal de "nuestro expediente a la Seremi de Medio Ambiente para transformar parte importante de nuestro río y sus

humedales en un Santuario de la Naturaleza", señaló el edil.

La Región, en ambas provincias, cuenta con una Mesa público-privada que se reúnen regularmente para trabajar en la protección y uso racional de los humedales correspondientes, urbanos y/o rurales. Están compuestas por representantes de Municipios, Servicios Públicos, Universidades, Fundaciones, ONGs y Propietarios particulares de humedales. Las Mesas de Humedales trabajan en base a un Plan de Acción que se revisa periódicamente y cuyo pilar central es la Educación a la población, de tal manera de poner en valor la importancia y necesidad de conservación de estos frágiles ecosistemas, y sean éstos valorados y disfrutados por esta y las generaciones futuras.

Jueves  
14

## “Sueño en Otro Idioma” en Kunstgarten de Puerto Varas



Martín es un joven lingüista que llega al pueblo donde viven dos hombres mayores, Evaristo e Isauro, peleados desde hace décadas, para buscar su reconciliación y con ello intentar rescatar su lengua que está a punto de desaparecer.

Director: Ernesto Contreras. Guión: Carlos Contreras. Música: Andrés Sánchez. Fotografía: Tonatiuh Martínez. Reparto: Fernando Álvarez Rebeil, José Manuel Poncelis, Eligio Meléndez, Fátima Molina, Juan Pablo de Santiago, Hoze Meléndez, Nor-

ma Angélica, Monica Miguel, Nicolasa Ortiz, Héctor Jiménez, José Concepción Macías, Gabriela Cartol, Juan Antonio Llanes, Mardonio Carballo. Productora: Coproducción México-Holanda; Alebrije Cine / Revolver Amsterdam / Agencia SHA. Premios: 2017: Festival de Sundance: Premio del Público - Drama (World Cinema).

19:30 horas / CINE / Entrada Liberada / Jardín de Las Artes, Kunstgarten, ubicado en la escalera Ricke de Puerto Varas.

Jueves  
14

## Camila Gallardo presenta su disco “Rosa” en Teatro del Lago



Tras un gran año 2018, una exitosa gira por España y 22 Discos de Platino, la artista nacional Camila Gallardo debutará en el escenario de Teatro del Lago para celebrar junto al público este 14 de febrero con su disco “Rosa”, que incluye éxitos como “Abrázame”, “Querida Rosa” y “Pa’ callar tus penas”.

Recientemente nominada como una de las 100 Mujeres Líderes 2018, tras su paso por este escenario, la cantante será parte del jurado del Festival de Viña del Mar 2019.

20:00 hrs. / Entradas desde \$22.000

Viernes  
15

## Quique Cruz y María Acuña en Kunstgarten de Puerto Varas



Los destacados músicos internacionales Quique Cruz y María Acuña están de visita en la región de los Lagos y este viernes 15 de febrero se presentarán en Kunstgarten de Puerto Varas. Ofrecerán un concierto íntimo como trío, acompañados del contrabajo y el talento musical local de Pipo Canales para mostrar una faceta no tan conocida

de su trabajo “Canciones Hechas a la Medida”.

En esta oportunidad presentarán temas hechos para diferentes proyectos, algunos de los cuales han sido grabados por Pancho Sazo (Congreso), Pepe Seves (Inti-Illimani) y Roberto Márquez (Illapu).

20:00 hrs. Entrada \$4.000

## Siestas audio-parlantes en Frutillar



Las siestas audio-parlantes son una invitación a soñar despierto: acostado en sillas, y con audífonos puestos, el público podrá dejarse llevar por las improvisaciones electroacústicas que va escuchando, entremezcladas con relatos de sueños que han sido recolectados por el mundo desde el 2007 y que van formando una biblioteca sonora.

Cada sesión es única, íntima y colectiva a la vez, y va siendo creada in situ y en directo. La música incita al auditor a crear

sus propias imágenes e inventar su propio relato instantáneamente.

Viernes 15 de febrero, Plaza de la Música Carlos Springer, a las 17:00, 18:00 y 19:00 horas.

Sábado 16 de febrero, Anfiteatro Exterior Teatro del Lago, a las 17:00, 18:00 y 19:00 horas.

Domingo 17 de febrero, Muelle Frutillar, a las 17:00, 18:00 y 19:00 horas.

Entrada liberada. Por orden de llegada. Cupos limitados.

Jueves 14 de Febrero de 2019

Sábado  
16

## Concierto solistas internacionales en Teatro del Lago



Estos destacados músicos internacionales provenientes de las más importantes orquestas y ensambles del mundo, ofrecerán dos diferentes programas que permitirán disfrutar de obras clásicas y contemporáneas. Con la calidad y sensibilidad, características que han hecho de este Concierto uno de los favoritos

del público en verano.

Anna Carewe, violonchelo  
Sonja Starke, violín  
Miriam Götting, viola  
Sacha Rattle, clarinete  
Philip Meyers, piano

SÁB 16 | 20 HRS. DOM 17 | 20 HRS. / Entradas desde 15.000

Sábado  
16

## Natalia Valdebenito en Casino Dreams Puerto Varas



La destacada comedianta Natalia Valdebenito viene a cerrar una gira llena de éxitos a Puerto Varas con su última función del espectáculo denominado "Sin Miedo". No te pierdas la oportunidad de verla en el Centro

de Eventos de Casino Dreams Puerto Varas. Quedan pocas entradas, asegura la tuya comprando en [ticketpro.cl](http://ticketpro.cl)

22:00 hrs. / Entradas desde \$13.450

Sábado  
16

## "Violeta se fue a Los Cielos" en Kunstgarten de Puerto Varas



Película es la reconstrucción sin una línea cronológica del mundo interior de la artista chilena y de las personas que compartieron su vida, sus viajes, sus amores, sueños, frustraciones, ilusiones y miedos. "Escribe como quieras, usa los ritmos que te salgan, prueba instrumentos diversos, siéntate al piano, destruye la métrica, grita en vez de cantar, sopla la guitarra y toca la corneta. Odia las matemáticas y ama los remolinos. La creación es un pájaro sin plan de vuelo, que jamás volará en línea recta" dijo Violeta Parra.

Dirección: Andrés Wood. Guión: Andrés Wood, Eliseo Altunaga, Guillermo Calderón, Rodrigo Bazaes. Música: Violeta Parra. Fotografía: M.I. Littin-Menz.

Reparto: Francisca Gavilán, Cristián Quevedo, Patricio Ossa, Thomas Durand, Luis Machín, Vanesa González. Productora: Wood Producciones S.A / Maiz Producciones S.A. Género: Drama | Biográfico. Música. Premios: (2011) Premios Goya: Nominada a Mejor película hispanoamericana, Ariel: Nominada a Mejor película Iberoamericana y Festival de Huelva de Cine iberoamericano: Colón de Plata mejor director y actriz. (2012) Festival de Sundance: Mejor película internacional, Festival de La Habana: Segundo Premio Coral y Premios Sur: Nominada a mejor diseño de vestuario.

19:30 HORAS /CINE /ENTRADA LIBERADA

Domingo  
17

## Taller de Huerto Urbano en Kunstgarten de Puerto Varas



En una jornada de trabajo práctico aprenderás de almácigos y plantas de temporada. 11:00 A 17:00 HORAS /

VALOR \$20.000 PESOS  
Por Javier Celis (\$35.000 parejas).



Jueves 14 de Febrero de 2019

**Sábado 16 de febrero, a las 18 horas:**

## Seguritour: Show gratuito de Segurito junto a personaje de 31 Minutos se toma Puerto Varas



**S**eguritour, show que reúne a personajes de 31 minutos junto a Segurito, se presentará de forma completamente gratuita. Este sábado 16 de febrero, a las 18.00 horas, en calle techada Santa Rosa.

Este espectáculo itinerante de la Asociación Chilena de Seguridad (ACHS) traído a la zona junto el Municipio de Puerto Varas, cuenta con la participación de Segurito que interactúa con el personaje de 31 Minutos Guaripolo, que ha tenido muchos problemas durante sus vacaciones debido a su propia irresponsabilidad. La puesta en escena considera un escenario montado sobre un tráiler con una pantalla gigante de 2 metros instalada sobre el techo, donde se exhibirán diversos videos.

En materia de prevención, se abordarán tres ámbitos relevantes para la salud y seguridad de la comunidad: rayos UV (para lo cual se desarrolló una alianza con La Roche Posay); conducción segura y recreación en playas.

“A través de la campaña Seguritor estamos recorriendo Chile para crear conciencia en la ciudadanía sobre la importancia del autocuidado durante la época estival, en línea con la aspiración de la ACHS de hacer de Chile el país que mejor cuida a los trabajadores y sus familias”, afirmó Ángel Vargas, gerente División del Conocimiento y Experiencia ACHS.

### Cuidado ante la radiación UV

Javier Navarro, médico ACHS, señaló que “durante estos meses, debemos enfrentar los índices de

radiación UV más dañinos, los que pueden afectar gravemente a la piel si no se toman las medidas preventivas necesarias”. El especialista precisó que hay daños agudos y crónicos, principalmente en los ojos y en la piel, que van desde quemaduras solares, queratitis actínica, alteraciones de la respuesta inmune y foto envejecimiento, hasta cataratas y tumores en la piel. “Se sabe además que el mayor daño se acumula los primeros 20 años de vida, es decir, antes del ingreso de la mayoría de las personas al mundo laboral”, puntualizó.

El experto agregó que está comprobado que a mayor altitud la radiación es mayor, de ahí que, en la minería, por ejemplo, se haga necesario incorporar medidas de prevención tendientes a prevenir lesiones y enfermedades. Adicional a esto, la radiación UV se amplifica con la nieve y el agua por efecto de la reflectancia que se suma a la que se recibe directamente.

Respecto a los rubros más expuestos, la construcción y agricultura encabezan la exposición a la radiación ultravioleta de origen solar. Los trabajadores que se consideran en riesgo son aquellos que trabajan al aire libre entre el 1° de septiembre y el 31 de marzo, entre las 10:00 y 17:00 horas, y los que desempeñan funciones habituales bajo radiación UV solar directa con un índice igual o superior a 6 en cualquier época del año. Por ello, es recomendable usar protector solar antes de exponerse al sol, reaplicar cada 20 minutos en todo el cuerpo, además de revisar su fecha de vencimiento.

### Recomendaciones:

#### 1. Conducción segura

- Más importante que salir es llegar bien a tu destino. Por lo que cada vez que salgas en un viaje largo debes preocuparte de hacer una revisión a tu vehículo. Preocúpate de a lo menos:
  - Todos los cinturones de seguridad del auto deben estar en buen estado
  - Contar con suficiente gasolina para el viaje
  - Revisar el aire y estado de los neumáticos, incluyendo el de repuesto
  - Verificar el estado de las luces y los frenos
  - Chequear que se cuenta con el Kit de emergencias (gata, llave, triángulo, extintor, botiquín)
  - Revisar el nivel de líquidos (aceite, agua)
  - Ver las condiciones del limpiaparabrisas
  - Contar con el chaleco reflectante
  - Revisar que los documentos estén vigentes (permiso de circulación, licencia de conducir, revisión técnica, etc.)

#### 2. Programar el viaje

- ¿Planificaste y revisaste llevar todo lo necesario antes de salir de tu casa?
- Llegaste fatigado de manejar. Conducir es una tarea que requiere mucha energía y cuando llegaste a tu destino, tu cuerpo quería descansar
- Recuerda echarte bloqueador inmediatamente llegues al lugar
- Considera llevar un snack contigo
- Cuando realices viajes que superen las dos horas de conducción, debes hacer detenciones de a lo menos 20 minutos. Y si el viaje es superior a 5 horas, debes detenerte a descansar por a lo menos 2 horas. Además, es recomendable activar tu cuerpo con algunos ejercicios para evitar la fatiga

#### 3. Recreación en playas

- Previo a entrar al agua, se debe ver si está permitido el baño
- Bandera verde: Las condiciones del océano permiten el baño en la playa
- Bandera amarilla: Las condiciones del océano son duras, pero está permitido el baño con precaución
- Bandera roja: Las condiciones del océano son peligrosas y ponen en riesgo la salud de los bañistas. Está prohibido bañarse en él
- En caso de estar en una situación con riesgo de ahogarse, debes:
  - Conservar la calma
  - Si estás en aguas sin un oleaje fuerte (profundas), inhala profundamente y exhala rápido. Esto te permitirá mantener el aire en tus pulmones y flotar
  - No luchas contra la marea, aprovechar el flujo del oleaje para desplazarte a un lugar seguro
  - En caso de oleaje fuerte, inhala profundamente y luego nada por debajo del mar. Esto evitará el cansancio excesivo de nadar contra el oleaje y te ayudará a mantener la calma

Para más información visita [www.achs.cl/seguritour.cl](http://www.achs.cl/seguritour.cl)



# Festival de Teatro en Miniatura adelantó segunda versión con una muestra en nuevo Parque Río Negro de Alerce

**El Gobierno de Chile y el Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, en la Región de Los Lagos, invita a niños y adultos a ser parte de una experiencia única con 18 obras breves, que se realizará entre el 22 y 24 de febrero.**

En el salón Isla de las Guaitecas en el Hotel Vicente Costanera de Puerto Montt, entre el 22 y el 24 de febrero se realizará el Segundo Encuentro Internacional de Teatro Lambe Lambe, a cargo de la Compañía de Circo Teatro Payasos con Ropa de Calle, co-producido y financiado por la Seremi de las Culturas, las Artes y el Patrimonio de la Región de Los Lagos, a través de su Fondo de Fortalecimiento de la Identidad Local, y que es totalmente abierto al público y liberado en su entrada. Este encuentro reúne a más de 15 artistas provenientes de Estados Unidos, México, Venezuela, Brasil, Argentina y Chile, donde destacan expositores de Quellón y Puerto Montt.

El Teatro Lambe Lambe, es un teatro en miniatura de obras breves de 2 a 5 minutos, generalmente para un solo espectador, desarrolladas a través de títeres en una pequeña caja, donde se crea una mágica complicidad entre el Lambista y el espectador del teatro más pe-



queño del mundo. En este espacio, se desarrollan historias breves, construidas por el artista, al igual que los muñecos, figuras, escenografía, sonoridad e iluminación del espacio teatral.

Para que el público comience a conocer este arte y acercarse a las autoridades al mundo Lambe, la Seremi de las Culturas participó con una muestra del festival en la inauguración del Parque Urbano Río Negro de Alerce en Puerto Montt, organizado por el Ministerio de Vivienda, donde Seremis,

Parlamentarios, Concejales y el propio Intendente Harry Jürgensen, vivieron la experiencia, "es un panorama imperdible para toda la familia y cumple con los objetivos del Gobierno del Presidente Sebastián Piñera, donde la prioridad es que los niños y sus padres tengan acceso al arte y la cultura, a través de este teatro en miniatura donde se desarrolla una historia igual que en un escenario, con personajes, escenografía y música. Esperamos que esto sea una inspiración y un llamado a la creación y al despertar de la imaginación", aseguró la

máxima autoridad regional.

Por su parte la Seremi de las Culturas, Amanda Milosevich, dijo que "nuestro programa de Gobierno fomenta el arte y la cultura para todos, por ello nos comprometimos con los vecinos de Alerce para generar instancias donde el Teatro Lambe Lambe u otras expresiones, no solo se muestre como espectáculo, sino que vamos a Intencionar talleres para que los niños y sus familias puedan crear sus propios mini teatros, promoviendo la creatividad y la imaginación, porque la expresión artística alimenta el alma y mejora las relaciones y el respeto entre las personas y nuestras relaciones como sociedad"

En tanto que el Seremi de Vivienda, Rodrigo Wainraihgt, expresó que "este tipo de teatro logra cautivar a grandes y chicos con la magia que proyectan estas obras en miniatura. Sin duda, se transformó en uno de los principales focos de atención en la inauguración del Parque Urbano Río Negro, lo que demuestra que la gente de Puerto Montt, y de nuestra Región en general, está ávida de instancias culturales de este tipo". En el frontis de la Gobernación Provincial de Llanquihue, desde este martes 12 hasta el viernes 15 de febrero y la próxima semana, del lunes 18 al jueves 14 de este mes, se seguirán realizando muestras de las cajas y sus obras, como una manera de preparar el gran festival del fin de semana del 22 de febrero en el Hotel Vicente Costanera.



# VITRINA Comercial



**MOSAICO  
RAVENA**  
TALLER INCLUSIVO  
DE MOSAICO  
ADULTOS, TERCERA EDAD Y NIÑOS

(PRODUCCIÓN PROPIA DE  
AZULEJOS ARTÍSTICOS)

UBICADOS EN IMPERIAL 198  
ESQUINA LA QUEBRADA - PUERTO VARAS  
CEL: 9 7472 3088

DR. ALEJANDRO ALVAREZ  
Implantología  
&  
Rehabilitación Oral



Puerto Varas San Pedro 451  
2do piso, Oficina 3 Fono 65 2 235858

Puerto Montt Benavente 405  
Oficina 504 Fono 65 2 295757

www.dr.alvarezimplantes.cl

REPARADORA  
DE CALZADO  
"LA MODERNA"

TAPILLAS  
SUELAS  
CIERRES  
PARCHES  
PUENTES  
TACOS  
COSTURAS



TRABAJO GARANTIZADO  
POR 56 AÑOS DE EXPERIENCIA  
COMO ZAPATERO

HORARIOS: DE LUNES A VIERNES DE  
7:30 A 18:30  
COLÓN 301 (A UNA CUADRA  
DE SAN FRANCISCO)  
CEL 996781478 / 982757636



**Veterinario a Domicilio** 24/7  
URGENCIAS

Willy Rojas

- Vacunación
- Desparasitación
- Enfermedades en General
- Microchip

**Celular:**

**+569 82078167**

**Vendo en  
Puerto Varas  
2 Departamentos  
Edificio**

"Buena Vista" y  
Edificio "Imperial"  
Los dos muy bien  
ubicados, buena  
vista y excelentes  
ubicaciones

Cel 997792075

**Vendo  
Derecho  
de Llaves**

Vendo derecho de  
llaves de dos tiendas  
en el edificio centro de  
visitantes salto del  
Río Petrohué.

Contacto  
tienda@likansur.cl  
Cel +569 9224988



Andrés Bello 304,  
Local 1

Fono 65 2511567

Horarios:  
Lunes a Sábado de 9 a 22 horas,  
domingo de 10 a 14  
y de 18 a 22 horas

**Contrate sus  
avisos en su  
diario local**

**Fono:**

**65-2752766**

El Heraldo Austral  
...nuestro Diario, nuestro Patrimonio



**Necesitas comprar  
un Regalo?**

La mejor variedad  
Los mejores precios  
La mejor ubicación



CON USTED A TODA HORA

**ATENCIÓN**

Lunes a Viernes de 9 a 19:30 hrs - Sábado de 10 a 18:00 hrs

contacto@nikyregalos.cl Fono/Fax 65 - 2 232008  
San Bernardo 420 - Puerto Varas

**Contrate sus  
avisos en su  
diario local**

**Fono:**

**65-2752766**

El Heraldo Austral  
...nuestro Diario, nuestro Patrimonio

**Contrate sus  
avisos en su  
diario local**

**Fono:**

**65-2752766**

El Heraldo Austral  
...nuestro Diario, nuestro Patrimonio



- Pastelería Francesa "Sandg'Lyon"
- Pastelería y Panadería Argentina
- Comercial Génesis: todo para la repostería
- Tienda "El Hincha": indumentaria deportiva para instituciones y colegios
- Outlet Mujer Puerto Varas



García Moreno 255, Puerto Varas - Cerca Terminal Cruz del Sur

**Oferta  
Chanchito de  
Campo**  
**\$3.900 kilo**



Horarios  
Lunes a Viernes  
09.00 a 20.30 hrs  
Sábados 09.30 a 20.30 hrs  
Domingos 10.00 a 14.30 hrs

ventaspv@bodegarengifo.cl  
Tel: 65 2 236599  
Quintanilla N° 950,  
Puerto Varas

## Crucero Star Princess: 18 pisos de entretención

El pasado martes 12 de febrero, fui invitada por Valentina Ortúzar de Petrel Tours -la mayor operadora de cruceros de la zona- a embarcar al crucero Star Princess que estaba fondeado en Puerto Montt. El objetivo era conocer la nave, sus instalaciones, su forma de operar, sus entretenimientos y disfrutar un almuerzo antes de desembarcar.

El Star Princess se encuentra haciendo la Ruta de la Patagonia que parte en Buenos Aires y por 14 noches y 15 días (desde US\$ 1.600) recorre el cono sur y atraca en: Montevideo, Puerto Madryn, Port Stanley en las Malvinas, Ushuaia, Punta Arenas, Puerto Montt y San Antonio.

### Visita

A las 10 de la mañana nos reunimos en el puerto, había otros invitados, y juntos, luego de pasar por aduana, nos dirigimos a un "tender" (así se llaman las naves que trasladan a los turistas hacia y desde el crucero a los diferentes puertos) que nos llevó, luego de una navegación de 10 minutos, al Star Princess. Lo primero que me llamó la atención en el tender fue que el piloto está ubicado en la misma cabina de los pasajeros, pero en

altura.

Cuando abordamos, en el crucero nos estaba esperando Francisco Muñoz, Supervisor de Promoción y Ventas de Mundo Cruceros, quienes trabajan con Petrel Tours, y quien estaba embarcado con un grupo de 260 chilenos que se subieron en Buenos Aires; además de Patricia Silva, anfitriona internacional del crucero.

El Star Princess es un crucero de 18 pisos, 290 metros de largo, 36 metros de ancho, con 1297 cabinas (habitaciones), para 2600 pasajeros y 1100 tripulantes. Tiene cuatro piscinas, una techada y temperada, gimnasio, spa, dos teatros (el más grande con 750 butacas) y espectáculos tipo Broadway, un cine al aire libre con pantalla ultra gigante en medio de la piscina, 10 restaurantes (dos de ellos temáticos) y 10 bares, y una espectacular discoteque en el piso 18, hasta donde se accede por una pasarela mecánica donde se baila hasta la madrugada. Entre las muchas entretenencias preparadas por el numeroso personal encargado de que los pasajeros tengan una gran experiencia están: mañana de trivia, competencias de sudoku, de X Box, torneos de ping pong, clases de baile, noches de tango, cancha para baby football y básquetbol, zumba.....en fin. Cabe destacar que



uno de los grupos musicales del crucero es el grupo "Leal" formado por músicos chilenos.

El crucero tiene un sistema pensión completa: es decir, están incluidos el desayuno, almuerzo y cena en formato buffet con exquisitas elecciones en ensaladas, mariscos, pescados, carnes, pollos, papas preparadas en diversos estilos, arroz, en fin... mucha variedad, además del Café Internacional que está abierto 24 horas al día y que también está incluido en el valor del crucero, junto con los "corners" con té, café y agua caliente en varias secciones del barco a disposición para los pasajeros. Las bebidas gaseosas y el licor no están incluidos en el precio del crucero, pero tampoco son caros.

Los dos restaurantes temáticos tampoco están incluidos y su valor es de US\$25 por persona para el de comida italiana, y US\$29 por personas para el de carnes, donde puedes comer todo lo que quieras

de la carta. Aquí tampoco están incluidas las bebidas.

### Sobre la Industria de Cruceros

Petrel Tours es la empresa que maneja más de un 70% de los pasajeros que realizan excursiones en el puerto de Puerto Montt, y también tiene la representación de los Cruceros Princess en la zona para quienes quieran contratar alguna de las maravillosas experiencias en crucero alrededor del mundo. De hecho, Valentina Ortúzar nos entregó algunas ofertas de un crucero por el Caribe para el próximo mes de mayo desde US\$ 821 (vortuzar@petrel.cl).

Respecto de la Industria de los cruceros en el mundo, Jaime Cáceres, Gerente General de Petrel Tours nos explicó: "En el mundo hoy día se está llegando a los 28 millones de pasajeros en la industria de los cruceros, la cual viene creciendo muy rápidamente a tasas que van entre el 8% y 10% anual, por lo tanto, esto va a alcanzar luego los 30 millones de pasajeros que se va a cumplir, yo creo, el próximo año. Este destino, Sudamérica, se toma como un todo, como un recorrido, y representa nada más que el 5% de los pasajeros mundiales, por lo tanto, esta zona tiene un gran potencial de crecimiento y para esto se tienen que dar varias situaciones como que sea atractivo para el resto del mundo venir para acá, que se den las condiciones económicas, que el continente esté tranquilo, que estos barcos puedan venir sin tasas importantes de costos. Este continente tiene que ponerse de acuerdo si le interesa este mercado o no, y cuando se pongan de acuerdo vamos a poder traer muchos más cruceros".

